



## **09/05/2000 VIAJE OFICIAL A MARRUECOS**

### **PALABRAS DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, AL FINALIZAR SU VISITA**

Tánger, 09-05-2000

Buenas tardes a todos. Quiero, antes de poner punto y final a este viaje y visita de cuatro días a Marruecos, mostrar, en primer lugar, mi gratitud a S.M. el Rey Mohamed VI por su invitación y gratitud porque hemos tenido, una vez más, la oportunidad --y ya es yo creo que la quinta ocasión a lo largo de su reinado, todavía breve-- de poder tener una conversación absolutamente abierta, sincera, fluida, en la que hemos abordado la relación entre España y Marruecos en un ambiente de gran confianza y de grandes, yo creo, posibilidades de futuro.

En segundo lugar, quiero agradecer también al Gobierno de Marruecos su acogida, su hospitalidad, muy especialmente a su Primer Ministro, Abderraman Yussufi, y a todos los miembros de su Gabinete, con los cuales hemos podido entrar en detalle de cuáles son los proyectos más importantes que tenemos que afrontar en el futuro inmediato entre España y Marruecos.

En tercer lugar, quiero agradecer al pueblo marroquí porque, desde nuestra llegada a Marruecos, ya el sábado pasado en Marrakech, posteriormente en Rabat y ayer y hoy en Tánger y en Tetuán --sobre todo, y muy especialmente, Tetuán y Tánger han sido dos momentos muy emocionantes de esta visita--; quiero agradecer, repito, el calor, la acogida y el cariño de los marroquíes y su sentimiento de amistad en relación con España.

Desde un punto de vista global, quiero decirles que hemos dado un paso, y un paso muy importante, desde el punto de vista de lo que es la confianza mutua entre Marruecos y España. Nuestros amigos marroquíes saben lo que es la voluntad española bien clara de apostar firmemente por el presente y por el futuro de Marruecos. España cree en Marruecos, cree en su futuro, cree en un futuro político, económico y de desarrollo social y de prosperidad para el Reino de Marruecos, y esperamos y deseamos que de esa buena relación y de esa confianza política entre España y Marruecos puedan derivarse objetivos comunes, compartidos, que a su vez sirvan mejor para la prosperidad de nuestros pueblos.

Somos muy conscientes también de que los problemas que tengamos que resolver los vamos a resolver desde el diálogo, desde el común acuerdo, desde el trabajo conjunto. Para eso crearemos, siempre que sea necesario, cuantos órganos de reflexión previa y cuantos órganos de resolución de problemas podamos tener para afrontar estas

cuestiones. Evidentemente, si la voluntad de los Gobiernos, si la voluntad expresada por S.M. el Rey Mohamed VI, que yo agradezco muy especialmente, es la misma, como es la misma; creo, espero y deseo que ese futuro sea un futuro abierto, tanto para Marruecos, como para España.

Deseamos y esperamos con gran interés la visita de S.M. el Rey Mohamed VI a España el próximo mes de septiembre. Creo que será una ocasión muy importante para poner en marcha y relanzar, una vez más, nuestras relaciones. Esperamos y deseamos que podamos poner en marcha ese gran año de Marruecos en España próximamente y, a su vez, ese año también de España en Marruecos en los próximos años.

Espero y deseo que el Primer Ministro Yussufi pueda visitar también España en los próximos meses y que antes de fin de año celebremos la Reunión de Alto Nivel entre Marruecos y España que celebraremos aquí, en Marruecos.

Todo este conjunto de iniciativas, todo este conjunto de proyectos, que no les voy a detallar y conocen bien, marcan, sin duda, el tono y la realidad de una confianza mutua entre Marruecos y España, que yo espero que sea muy provechosa y muy duradera.

Muchas gracias a todos, una vez más. A nuestros amigos españoles, que tengan un buen viaje de vuelta y, a nuestros amigos marroquíes, que les vaya muy bien.

Muchas gracias.